

Escala Crítica/Columna diaria

*El Humanista por debajo del mínimo requerido; ¿adiós al PT? *Los petistas, un partido que perdió con el éxodo obradorista

*Pendientes de los conteos; Morena se ausenta de las juntas

Víctor M. Sámano Labastida

AUNQUE se preveía que serían tres los partidos que perderían su registro, al final son dos los que no lograrán el porcentaje requerido. Por lo menos es lo que se estima con los resultados preliminares. Uno, el Partido del Trabajo, tenía ya unos 25 años de fundado. Apareció en la escena política en diciembre de 1990. Otro, el Partido Humanista, tuvo una forzada y efímera aparición: logró cumplir los requisitos previos de manera sospechosa pues poco se vio de sus asambleas constitutivas. El escaso número de votos regresó a sus dirigentes al limbo de las agrupaciones supuestamente agraristas.

Se salvará sorprendentemente el Partido Encuentro Social, al cual se le ha vinculado a grupos protestantes encabezados por Erick Flores; pero también se le asocia al ex presidente Felipe Calderón. En Tabasco no se le vio tampoco en sus tareas organizativas, pero se asegura que aquí podría tener hasta 10 mil votos. Le ayuda su presencia en el norte del país.

Lo que no sorprende es que el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) de Andrés Manuel López Obrador ratifique su registro y se convierta en una de las principales fuerzas partidistas. Oficialmente se le reconocen a nivel nacional poco más de tres millones de votos.

LUCHAN POR QUEDARSE

EL REPRESENTANTE ante el INE del Partido del Trabajo, Pedro Vázquez, dijo que esa organización estaba preparada para iniciar su disolución. Todavía hasta ayer conservaban la esperanza de llegar al mínimo necesario que exige la ley reformada. Con la anterior norma el PT se mantendría en la arena electoral.

Vázquez argumentó que una causa de la caída en la votación del PT fueron los hechos de violencia que impidieron el voto en sitios donde tradicionalmente contaba con simpatizantes: Oaxaca, Chiapas, Veracruz y Guerrero.

La reforma electoral del 2014 incrementó de 2 a 3% el umbral para mantener el registro de

VOTOS TAMBIÉN CASTIGAN; PARTIDOS QUE NO LOGRAN PASAR LA ADUANA

Escrito por Editor

Jueves, 11 de Junio de 2015 00:53 -

partidos políticos. Para esto se toma en cuenta la votación válida emitida (VVE), luego de que a la votación total se le restan los votos nulos. Por eso el especialista Jorge Alcocer advertía que la anulación del sufragio favorecía a los partidos pequeños.

Tanto el Partido del Trabajo como el Partido Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), intentaron que la corriente obradorista del PRD pasara a engrosar sus filas. En no pocas ocasiones ofrecieron su registro a Morena. En los comicios del 2009 y 2012 varios de los cuadros políticos cercanos a Andrés Manuel formaron las listas de candidatos de esos dos partidos. El PT poco a poco fue viniendo a menos y perdiendo su perfil de partido de izquierda de modo que en varios estados se asoció al PAN y al PRI. El PT parecía más bien varios partidos según la entidad de la República que se tratara.

Los petistas contendieron por primera vez en 1991, pero no pudieron conservar su registro a pesar de que el mínimo era de 1.5 por ciento del total de los sufragios; en 1992 una resolución del Instituto Federal Electoral (IFE) le concedió su inscripción.

Quizá el mejor momento del PT fue cuando en 1994 impulsaron a Cecilia Soto como candidata a la Presidencia. En las elecciones del 2012, por su alianza con el lopezobradorismo llegó a tener 15 diputados y 5 senadores. Su mejor logro antes de llegar a su casi liquidación.

Su origen, que no pocos analistas vincularon a los hermanos Salinas de Gortari con los Comités de Defensa Popular (CDPs), los ubicaba con mayor fuerza en Chihuahua y Durango, así como con el Frente Popular de Lucha de Zacatecas, el Frente Popular "Tierra y Libertad" de Monterrey, la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), la Coordinadora Nacional "Plan de Ayala" y el Movimiento Magisterial Independiente.

En Tabasco no ha logrado una presencia constante y sólo se le observa en épocas electorales. En caso de disolverse, es posible que sus militantes vayan al PRD o a Morena.

Por lo que toca al Partido Humanista, de reciente creación, repitió lo que sucedió en el Partido Alianza Socialdemócrata donde sus dirigentes —que venían de ese partido— se confrontaron por los recursos, Javier López e Ignacio Irys Salomón. No logra ratificar su registro.

Otro partido de reciente creación es Encuentro Social (ES), que no sólo ratificará su registro sino que podría llegar a tener hasta 10 curules en San Lázaro. Aún faltan los números definitivos.

CONTEOS Y RECUELTOS

EL PARTIDO Morena, de López Obrador, anunció que no se presentaría a los cómputos distritales y municipales. Mantiene su decisión de pedir la reposición completa de las elecciones. Otros partidos, como el PRI y el PVEM, así como su aliado el PAN, sólo impugnarán selectivamente. Es obvio que el PRD está satisfecho con los resultados obtenidos hasta ahora.

Aún está en manos de las autoridades electorales todo lo relacionado con las votaciones, el

VOTOS TAMBIÉN CASTIGAN; PARTIDOS QUE NO LOGRAN PASAR LA ADUANA

Escrito por Editor

Jueves, 11 de Junio de 2015 00:53 -

conteo, la entrega de constancias, etcétera. Se entiende que algunos contendientes se adelanten a declarar su ventaja. Es una acción política, como otros la tienen para impugnar. Junto a esto correrá el proceso jurídico y el de las percepciones.

El reto para el gobierno estatal es mantenerse fuera de la polémica. Las elecciones son entre los partidos y candidatos. Intentarán, por supuesto, subirlo al ring o bajarlo a la arena, como se quiera.

Hay que dejar la responsabilidad a las autoridades electorales. Que rindan cuentas y que las rindan bien.

Tres ex candidatos a la alcaldía de Centro mantienen su inconformidad por lo sucedido en la jornada electoral, en las casillas electorales. Y ahora en el conteo. En esas están Evaristo Hernández, del PRI; Rosalinda López, del Partido Verde y el PAN, y Rogers Arias, del Partido Encuentro Social.

Por su parte el partido Morena y el ex candidato Octavio Romero, van por la anulación del proceso.

El candidato del PRD, Gerardo Gaudio, defiende –como es lógico- los resultados preliminares que le dan delantera. Cuesta a los responsables del IPECT cuadrar los números. No deben meter mano negra. Complicarán innecesariamente las cosas. Todos deben actuar con responsabilidad.

Se supone que con una costosa estructura para la organización y calificación de las elecciones deberían ofrecer la máxima transparencia a las elecciones. Los conflictos post electorales son algo que ya debería haber quedado en el pasado. Pero para ello necesitamos autoridades electorales responsables y eficaces. (vmsamano@yahoo.com.mx)